



Publié le 11/09/2024 à 11h28

## L'Appel des Pyrénées, souvenir Léon Creusefond

*La concentration nationale « L'Appel des Pyrénées », labellisée par la Fédération française de cyclotourisme, se tiendra cette année le dimanche 13 octobre à Germs-sur-l'Oussouet, un charmant village situé dans le piémont haut-pyrénéen.*

« L'Appel des Pyrénées » est bien plus qu'un simple événement cyclo ; c'est une manifestation mémorielle en hommage à Léon Creusefond, ancien président de la Fédération française de cyclotourisme et initiateur de cette rencontre.

Organisée alternativement au Pays Basque, en Béarn, en Comminges et en Bigorre, cette concentration est devenue au fil des années un rendez-vous incontournable pour les passionnés de cyclotourisme de la région et même de toute la France.

### L'édition 2024

Pour l'édition 2024, le point de rassemblement sera Germs-sur-l'Oussouet, niché contre le pic de la Clique (1 048 m). Les participants pourront profiter des pentes douces du village, offrant un accès aux panoramas exceptionnels du sommet, avec une vue imprenable sur la plaine de l'Adour, Pau, Tarbes, et les vallées environnantes. Un détour au Col de la Croix-Blanche (906 m), prisé des cyclistes pour son paysage pittoresque, est également suggéré.

### Un événement sans parcours imposé

Contrairement aux événements cyclistes traditionnels, aucun parcours imposé n'est défini pour « L'Appel des Pyrénées ». Les participants sont libres de choisir leur itinéraire – aller et retour – pour rejoindre le point de convergence à Germs-sur-l'Oussouet.

Cette approche reflète l'esprit de liberté et de découverte qui caractérise le cyclotourisme. Un ravitaillement sera offert à l'arrivée, et un pot de convivialité clôturera la journée, en présence de personnalités régionales et locales. Une animation musicale, notamment par un groupe vocal de chanteurs montagnards, pourrait agrémenter cet instant de partage.

## Hommage à Léon Creusefond

L'histoire de cette concentration remonte à 1959, lorsque Léon Creusefond, alors président du Club cyclotouriste Palois, organisa une première rencontre à Urdos.

Ce rassemblement, simple et convivial, sans collation ni discours ampoulé, réunissait des cyclistes de Pau, Tarbes, Oloron et même de Bayonne. L'idée était de profiter ensemble des derniers beaux jours de l'automne, dans un cadre naturel enchanteur des Pyrénées, loin de l'agitation urbaine.

Au fil des ans, l'événement a pris de l'ampleur, accueillant des cyclotouristes de Toulouse, Montauban, Digne et même de Paris, tous animés par le désir de partager un moment de convivialité et de signer le livre d'or illustré de la rencontre.



## Informations pratiques

Rendez-vous est donné à la salle des fêtes de Germs-sur-l'Oussouet, le dimanche 13 octobre 2024, de 9 h à 13 h, pour des échanges amicaux, faire le plein de paysages et rendre hommage à Léon Creusefond.

Pour plus d'informations, rendez-vous sur le site officiel de la Fédération française de cyclotourisme : [ffvelo.fr](http://ffvelo.fr).

Contact informations : Jean-Jacques Cassou – Tél. 06 37 87 13 54 département65-  
[presidence@ffvelo.fr](mailto:presidence@ffvelo.fr)

Texte : Jean-Pierre Giorgi – Photos : Jean-Luc Armand

ATTENTION: Afin d'éviter les abus, les réactions sont modérées 'a priori'. De ce fait, votre réaction n'apparaîtra que lorsqu'un modérateur l'aura validée. Merci de votre compréhension.